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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Жителям Таймыра разъяснили нормы действующего законодательства  

По информации Управления социальной защиты населения Администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, на базе КГБУ СО «Таймырский 
социально-реабилитационный центр инвалидов» прошла встреча граждан, имеющих право 
на государственную социальную поддержку в виде набора социальных услуг, со 
специалистами фондов социального страхования, обязательного медицинского страхования, 
Управлений пенсионного фонда, Управления здравоохранения районной Администрации. 
Цель мероприятия – разъяснение гражданам норм действующего законодательства. 

 Участники встречи - лица из числа инвалидов, вдовы участников Великой 
Отечественной войны и другие категории граждан, пришедшие на встречу получили 
информацию об использовании набора социальных услуг в части получения путевок на 
санаторно-курортное лечение, обеспечению лекарственными средствами. Специалисты 
также рассказали о порядке компенсации расходов, связанных с зубопротезированием, 
получением технических средств реабилитации, льготного проезда к месту отдыха и обратно, 
а также дали индивидуальные комментарии на личные вопросы граждан.  

 Как сообщила начальник Управления социальной защиты населения Администрации 
района Елена Ковалева, это третья по счету встреча с данной категорий граждан с начала 
2012 года. Подобные мероприятия являются одной из форм проведения информационной 
работы среди населения Таймырского муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Доходы бюджетников Дудинки возрастут 
В рамках первого заседания десятой сессии Дудинского городского Совета депутатов 

были внесены изменения в пять принятых ранее решений. Все они касаются положений об 
оплате труда работников бюджетной сферы: работников муниципальных автономных 
учреждений, в том числе физической культуры и спорта, работников рабочих профессий 
органов местного самоуправления, муниципальных служащих. Необходимость изменений 
возникла в связи с повышением в Красноярском крае заработной платы работников 
бюджетной сферы с 1 октября  2012 года на 6%. Это не повлечет дополнительных расходов 
средств городского бюджета, поскольку будет осуществляться в рамках утвержденных 
бюджетных ассигнований на текущий финансовый год. 

АСДГ 

Пятый микрорайон Дудинки  вновь озеленили 
Газоны «Заполярного бульвара» – места отдыха дудинцев в пятом микрорайоне города 

– пополнились новыми растениями. Проведя 14 сентября уже ставший традиционным 
осенний субботник, сотрудники Администрации Дудинки разместили на заранее 
подготовленных площадках 84 тундровых деревца. Четырнадцать кустов ольхи и небольшие 
лиственницы также были высажены в районе здания почты, в непосредственной близости от 
недавно реконструированного деревянного моста. Автомобильную технику и инвентарь для 
проведения работ предоставило ООО «Элком» (гендиректор Денис Хлудеев). За три года 
активного озеленения «Заполярного бульвара» там появились и успешно прижились более 
трёхсот представителей северной флоры. 

"Таймырский Телеграф" 
В Дудинке выбрали проект месяца 

14 сентября  в отделе молодёжной политики комитета культуры Администрации 
Дудинки подвели итоги конкурса под названием «Проект месяца». Жюри выбирало из шести 
проектов, представленных молодёжными общественными центрами и инициативными 
группами молодёжи дудинских посёлков.  
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Лучшим был признан проект «Неравнодушные сердца», который 
подготовили участники молодёжного общественного центра «Мир молодёжи» из посёлка 
Хантайское Озеро. Его целью является оказание посильной помощи пяти одиноким пожилым 
людям, проживающим на территории этого населённого пункта. Участники проекта 
предполагают в период с 28 сентября по 15 октября по вечерам заниматься 
облагораживанием дворовых территорий пенсионеров. Молодым людям предстоит убрать во 
дворах мусор, отремонтировать заборы, высадить деревья. Кроме этого, в программу помощи 
включены просев и складирование угля, а также заготовка дров на зиму.  

Реализация проекта «Неравнодушные сердца» будет проходить при поддержке  
сельского Дома культуры и территориального отдела посёлка Хантайское Озеро. 
Победителей ждет и небольшое материальное поощрение в размере десяти тысяч рублей от 
комитета культуры, молодёжной политики и спорта Администрации Дудинки.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске появилась первая в крае клиентская служба соцзащиты  
Управление социальной политики администрации Норильска стало первым в 

Красноярском крае, где заработала клиентская служба, действующая по принципу «одного 
окна». Об этом сообщили в пресс-службе городской администрации. 

У жителей Норильска появилась возможность сдать единый пакет документов на любые 
социальные услуги одному специалисту. Отметим, что еженедельно по вопросам 
предоставления мер социальной поддержки и оказания адресной социальной помощи в 
управление обращаются более тысячи норильчан. Клиентская служба ведёт приём 
документов по 15 муниципальным и 35 государственным услугам. За первую неделю работы 
службы её специалисты назначили 906 услуг. 

Работу клиентской службы оценил исполняющий обязанности главы города Виктор 
Цюпко. «С этого дня норильчане на практике могут убедиться, насколько эффективен 
принцип работы „одного окна“. Для нас крайне важно повышение качества работы с людьми, 
и мы продолжим совершенствоваться в этом направлении», — подчеркнул Цюпко. 

Следующим этапом модернизации работы управления социальной политики станет 
внедрение «электронной очереди» — это состоится уже в ноябре. Средства на реализацию 
проекта в размере 500 тыс. руб. выделены из краевого бюджета. 

                                                                                                «Красноярский краевой портал» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Конференция по колдоговору "Норникеля" состоится в Норильске 19 октября 
В ГМК "Норильский никель" 17 сентября был издан приказ о подготовке и проведении 

конференции работников компании в Норильске. 
 Согласно приказу, она должна состояться 19 октября в Колледже искусств города (ул. 

Богдана Хмельницкого,17 "А"). На конференции рассмотрят вопрос об инициировании 
коллективных переговоров по заключению Коллективного договора "Норильского никеля" на 
2012-2015 годы. 

 Работа над новым коллективным договором началась. В Заполярном филиале 
"Норильского никеля" обсудили, что предстоит сделать для разработки новой редакции 
документа. Новый колдоговор, как и прежний, будет регулировать социально-трудовые 
отношения компании и её работников.  

 Действие старого коллективного договора заканчивается 20-го ноября. Прежний 
несколько раз продлевался. Теперь же, комиссией по Коллективному договору "Норильского 
никеля" после рассмотрения предложения, поступившего от стороны работников, принято 
решение инициировать процедуру разработки нового документа.  

 На конференции, на которой обсудят вопрос о заключении колдоговора, будут 
присутствовать делегаты от всех предприятий Заполярного филиала компании. Делегатов на 
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конференцию работники предприятий выберут сами на общих собраниях трудовых 
коллективов.  

 "В этот коллективный договор были внесены всевозможные дополнения. Они должны в 
новый колдоговор войти. Будут еще какие-то предложения – будем смотреть, обсуждать. Так 
что у нас предстоит очень большая работа. Времени у нас много нет. Поэтому эти 2 месяца у 
нас будет очень продуктивная работа", – сказал председатель профсоюза "Норильский 
никель" Михаил Чиж.  

 Комиссией также было рассмотрено и одобрено предложение о том, что после 
разработки, утверждения и подписания сторонами нового коллективного договора он будет 
действовать максимально возможный срок – 3 года 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Ростехнадзор: Красноярская ГЭС находится в нормальном состоянии 
 Гидротехнические сооружения Красноярской ГЭС находятся в нормальном 

эксплутационном состоянии. Такое заключение выдали специалисты Службы Ростехнадзора 
по Красноярскому краю после распространения в региональных СМИ информации о 
повреждении плотины гидроэлектростанции.  

Как сообщили в пресс-службе ведомства, обследование было проведено с целью 
проверки технического состояния и организации безопасной эксплуатации тепло- и 
электроустановок, выявления нарушений российского законодательства в области 
промышленной безопасности при эксплуатации опасных техногенных сооружений. 

По выявленным замечаниям ОАО «Краснояская ГЭС» выдано предписание, а так же 
установлены сроки устранения нарушений. В целом, по итогам обследования специалистами 
дана оценка состоянию ГТС как «работоспособное». 

ИА Пресс-Лайн 
 

Прорехи красноярского бюджета залатают московскими деньгами. Краевые чиновники 
надеются на финансовые вливания из федерального Центра 

Многомиллиардный дефицит бюджета Красноярского края 2012 года может поставить 
под угрозу финансирование политически важных для краевой власти проектов. Главная 
отрасль края – цветная металлургия – из-за плохой конъюнктуры цен перестает быть 
палочкой-выручалочкой для региональных властей, а диверсификация экономики остается 
лишь темой для дискуссий местных чиновников и депутатов.  

Дефицит краевого бюджета на следующий год составит не менее 25 млрд. руб., чем 
затыкать огромные дыры в казне – непонятно. В Сером доме – здании, где находятся органы 
краевой власти, проводятся постоянные встречи и консультации. Один из главных вопросов, 
который звучит на них: «Где взять деньги?»  

«Все составляющие доходные части бюджета находятся в сложном положении, в том 
числе и от крупных налогоплательщиков. Цены на металл не имеют тенденции к росту», – 
отмечает депутат Заксобрания Владимир Демидов. В сентябре появилась также информация 
о том, что самый богатый налогоплательщик региона Михаил Прохоров может продать свой 
золотодобывающий бизнес и сменить прописку, что приведет к еще большим бюджетным 
проблемам.  

Взоры красноярских управленцев устремлены сейчас в сторону Москвы. «Мы должны 
подключать депутатов Госдумы и наших представителей в органах федеральной власти для 
включения края в ряд федеральных программ по получению дополнительных денег», – 
считает первый вице-спикер Заксобрания Валерий Семенов.  

Депутаты-оппозиционеры полагают, что край без помощи Федерации не сможет вылезти 
из серой полосы стагнации. «В последние годы регион явно находится в застое, и не видно, 
как ему из него выбираться, – констатировал «НГ» депутат краевого парламента эсэр Олег 
Пащенко. – В этом есть вина краевой исполнительной власти, от которой мы не можем уже 
который год дождаться внятной долгосрочной стратегии развития региона. Впрочем, никакие 
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стройные концепции не помогут Сибири, если Москва будет на нас смотреть как на колонию. 
Пока не будут установлены справедливые межбюджетные отношения, Красноярский край 
вынужден лететь «на бреющем полете» без особой перспективы вновь подняться вверх».  

Между тем уже сейчас идет речь о том, что может быть заморожено финансирование 
таких политически важных для имиджа Красноярья и его руководителей проектов, как 
развитие Сибирского федерального университета. Могут не найтись деньги на ремонт 
Драматического театра имени Пушкина и на строительство Академии зимних видов спорта. 
«Губернатору Льву Кузнецову, если он собирается идти на второй губернаторский срок, 
придется найти деньги на финансирование этих проектов, – уверен политолог Сергей 
Жабинский. – Иначе главу региона заклюют оппозиция и СМИ. Его предшественник 
Александр Хлопонин выбивал деньги из федерального Центра даже в кризис 2008 года, а 
сейчас, когда в правительстве РФ работает целая красноярская диаспора, лоббировать 
региональные проекты еще проще. Возможности для этого есть». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Минфин не послушался Путина 
Минфин ответил Владимиру Путину, обвинившего ведомство и все правительство в том, 

что они сверстали некачественный бюджет. Во вторник Владимир Путин  устроил разнос 
правительству за то, что в проекте бюджета на 2013 г не учтены все социальные блага, 
обещанные его первыми указами в должности президента.  

Подоплека выступления президента — правительство должно поменять «бюджетное 
правило», обязывающее его отправлять в Резервный фонд все сверхдоходы от продажи 
нефти при цене выше $92 за баррель. 

Через сутки Минфин ответил, что не намерен переверстывать проект. Бюджетное 
правило меняться также не будет. «В целом бюджет не меняет свою направленность. Все 
параметры бюджета остаются в том же формате, что мы и вносили», - сказал в среду министр 
финансов Антон Силуанов.  

Ждать решения по пенсионной реформе, чтобы утвердить бюджет, как того требовал 
Путин, тоже не нужно. По словам Силуанова, все обязательства Пенсионного фонда 
обеспечены. Любое решение по реформе пенсионной системы может быть реализовано без 
изменений в бюджете. 

FINMARKET.RU 
 
Для выполнения указов Путина Минфин «залез в карман» будущих лет 

На выполнение майских указов президента в бюджете 2013-2015 гг. предусмотрено 1,145 
трлн руб., сообщил в среду министр финансов Антон Силуанов: «Для нас выполнение указов 
— приоритет». 

Найти столько денег было непросто, признал Силуанов. Увеличение расходов надо было 
совместить с сокращением доходов — с 2013 г. впервые после кризиса начинает действовать 
бюджетное правило, ограничивающее использование поступлений от нефти и газа. Правило 
понадобилось, чтобы снизить зависимость бюджета от колебаний цен на нефть, — об этом 
тоже говорилось в указе президента. За кризис доля доходов от нефти и газа в доходах 
бюджета выросла с трети до половины, объем расходов — с 18 до 24% ВВП. В новом 
бюджете их объем сократился до 21% ВВП. Выполнение же указов президента потребовало 
дополнительных 277 млрд руб. на 2013 г., 381 млрд руб. на 2014 г. и 487 млрд на 2015 г. 
«Откуда эти деньги взять? Пришлось искать внутри», — сказал Силуанов. 

Минфину пришлось провести «бюджетный маневр»: часть расходов оптимизировать, 
часть — отложить, а для части финансирования использовать так называемые кредитные 
схемы. Схемы в основном касаются госзакупок, в том числе вооружения, сказал министр: 
вместо прямого бюджетного финансирования исполнители госзаказа получают кредит под 
гарантии субсидирования процентной ставки, а оплата заказа бюджетом проводится в момент 
исполнения контракта или с отсрочкой. 
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Оплата, таким образом, переносится за пределы ближайшей бюджетной трехлетки, в 

бюджет 2016 г. «Залезли в обязательства следующих годов», — отметил Силуанов. 
В бюджете 2013 г., кроме того, часть средств зарезервирована на возможные 

антикризисные меры, если они понадобятся, сказал Силуанов. Для поддержки граждан и 
предприятий предусмотрено 200 млрд руб., есть возможность направить еще 102 млрд руб. 
на госгарантии, 150 млрд руб. на пополнение капитала банков. 

В четверг проект бюджета будет рассмотрен на заседании правительства, и все 
параметры бюджета останутся прежними, заявил Силуанов: «Мы определили предельные 
параметры бюджета, правительство их одобрило». Одобрению предшествовали долгие 
споры: было много разногласий, особенно с новыми министрами, признал Силуанов. 

В соответствии с бюджетным правилом бюджет 2013 г. сверстан исходя из цены нефти 
$91/барр., на 2014 г. — $92/барр., на 2015 г. — $93/барр., хотя прогноз Минэкономразвития 
предполагает, что цена нефти составит $97, $101 и $104, соответственно. Ненефтегазовый 
дефицит бюджета за три года сократится с нынешних 10,7 до 8,5% ВВП, общий дефицит 
бюджета — с 0,8% ВВП в 2013 г. до почти нуля к 2015 г.; резервный фонд за это время 
пополнится почти на 2 трлн руб. 

Накануне на совещании с министрами и вице-премьерами президент Владимир Путин 
раскритиковал проект трехлетнего бюджета, заявив, что он не позволяет в полной мере 
реализовать его указы. Указы, отражающие предвыборные обещания Путина и приоритеты 
его очередного президентского срока, были подписаны им сразу после инаугурации 7 мая. 
Путин высказал претензии, что проект бюджета не учитывает планы по реформированию 
пенсионной системы — согласованные предложения правительство до сих пор не 
представило, не готовы предложения по социально-экономическому развитию Сибири и 
Дальнего Востока, по формированию условий для ипотечного кредитования граждан и 
улучшения жилищных условий семей с тремя и более детьми, не утверждены 
образовательные стандарты, правовые акты по повышению зарплат работникам культуры. 
Сроки исполнения этих поручений в указах — июнь — август. 

Претензии президента не имели отношения к финансам, считает Силуанов, все 
замечания касались указов, не связанных с бюджетом. Например, программа по развитию 
Дальнего Востока завершается в 2013 г., в будущем году на нее выделят 16 млрд руб. С 2014 
г. должна быть новая программа, но она не утверждена, на что и указал президент. 

Любое решение по пенсионной системе может быть реализовано без изменения 
параметров федерального бюджета, сказал Силуанов. В бюджете же на 2013-2015 гг. все 
обязательства Пенсионного фонда учтены и обеспечены финансированием — как за счет 
доходов ПФР, так и за счет трансферта из федерального бюджета, отметил он. Если 
правительство пример решение, например, сократить накопительную часть пенсии или 
изменить пенсионные права, то, значит, у ПФР появятся дополнительные доходы и 
трансферт будет уменьшен. Эти средства пойдут на другие цели, — в первую очередь на 
кредитные схемы, сказал Силуанов. Правительство должно представить стратегию развития 
пенсионной системы президенту до 1 октября, и это будет сделано, считает Силуанов. Если 
президент согласится с предложениями правительства, то «можно будет подправить начинку 
бюджета без изменения параметров». 

«Ведомости» 
 

Дело Г.Гудкова грозит расколом "Единой России" 
Лишение депутата Госдумы от "Справедливой России" Геннадия Гудкова мандата за 

занятие предпринимательской деятельностью может обернуться серьезным 
внутрипартийным конфликтом для "Единой России". В партии возникла ожесточенная 
дискуссия о санкциях к однопартийцам-бизнесменам, пишет сегодня газета "Известия". 

После того как "эсеры" обвинили в ведении бизнеса депутатов "ЕР", в том числе 
Владимира Пехтина, Елену Николаеву, Григория Аникеева, Сергея Есякова, Илью Костунова 
и Андрея Кнышова, единороссы решили без боя своих не сдавать. Однако некоторые, 
напротив, выступили за чистоту партийных рядов.  
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Лидер фракции "Единая Россия" Андрей Воробьев занял позицию защитника, назвав 
появившийся компромат на соратников по партии спекуляцией. "Понятно, что оппозиционеры 
сейчас будут спекулировать на эту тему и вытягивать разные эпизоды. Но все эти эпизоды, 
насколько я знаю, не имеют никакого отношения к вопросу лишения мандата. Нет 
подтверждающих документов, есть лишь догадки, но этого недостаточно", - заявил 
А.Воробьев.  

"Документы не поступали в Государственную думу. Их не видели лидеры фракций и 
комиссия тоже не видела. Разговоры мы слышим, но пока это баснословные обвинения. Я 
доверяю коллегам по партии, - добавил единоросс. 

Другую позицию занял секретарь генсовета "Единой России" Сергей Неверов, 
выразивший готовность к чистке партийных рядов. "Независимо от фракционной 
принадлежности, статуса депутата и его должности в Госдуме, если будут выявлены факты 
управления бизнесом, по таким депутатам будут приняты такие же решения, как и по Гудкову. 
Перед законом все равны, никакого "крышевания" не будет!", - заявил С.Неверов.  

По мнению законодателя, лишение мандатов тех депутатов, которые незаконно 
занимаются бизнесом, пойдет на пользу и Думе, и стране. По данным С.Неверова, 
председатель Госдумы дал поручение комиссии по контролю за доходами проверить 
соответствующие документы по указанным парламентариям, если такие поступят. 

РБК 
 

Капремонт жилья придется оплачивать собственникам квартир. Депутаты собираются 
ввести ответственность за неуплату взносов на капитальный ремонт дома 

В распоряжении «Ведомостей» оказались подготовленные Госстроем поправки ко 
второму чтению законопроекта о создании региональных систем финансирования 
капитального ремонта многоквартирных домов. Формально проект внесла в апреле в Госдуму 
группа депутатов из фракции «Единой России», однако в действительности документ 
разрабатывали Минрегион вместе с Фондом реформирования ЖКХ, говорили «Ведомостям» 
чиновники различных ведомств. 

По данным Фонда ЖКХ, площадь многоквартирного фонда в России — около 2,8 млрд 
кв. м, большая его часть нуждается в ремонте. Созданный в 2007 г., этот фонд уже потратил 
на ремонт жилья около 300 млрд руб. Бывший министр регионального развития Виктор 
Басаргин говорил, что в течение 5-10 лет нужно ежегодно тратить не менее 2 трлн руб. 

Если принятый в первом чтении законопроект был рамочным и лишь фиксировал 
обязанность собственников квартир ежемесячно отчислять средства на ремонт, то ко второму 
чтению Госстрой хочет детально отрегулировать процедуру сбора средств и их 
использования. Для этого Жилищный кодекс предлагается дополнить новым разделом 
«Организация проведения капремонта общего имущества многоквартирных домов». 

Из собранных собственниками квартир средств будет формироваться фонд ремонта их 
дома. Минимальный размер сбора за капремонт определят региональные власти, но жильцы 
смогут платить больше, если захотят, следует из законопроекта (похожая система действует 
в Татарстане, его жители платят по 5 руб. за 1 кв. м). В течение шести месяцев после 
публикации регионального закона о минимальном платеже они обязаны определиться с 
моделью накопления средств: разместить на открытом в государственном банке 
номинальном счете или передать региональному оператору. 

Понятия номинального счета пока нет в Гражданском кодексе, его только планируется 
ввести (новая редакция кодекса готовится ко второму чтению). Он предназначен для 
совершения операций с денежными средствами, права на которые принадлежат другому 
лицу — бенефициару. В случае с капремонтом жилья владельцем номинального счета могут 
быть ТСЖ или управляющие компании (УК), бенефициаром — собственники квартир, следует 
из законопроекта. Распоряжаться средствами ТСЖ и УК смогут только по решению 
собственников. 

Региональных операторов в виде некоммерческой организации создадут власти региона. 
Они получат в собственность собранные на ремонт домов деньги, если их жильцы приняли 
решение доверить им свои накопления либо если не проводилось общее собрание 
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собственников квартир. Таких домов в России свыше 80%, а следовательно, региональные 
операторы будут распоряжаться большей частью накоплений, признает сотрудник аппарата 
правительства. Полученные от собственников квартир средства региональные операторы 
будут формально учитывать на индивидуальном счете каждого дома, а на практике будет 
работать принцип «котла» — накопления жильцов более новых домов идут на ремонт старых, 
объясняет сотрудник аппарата правительства. 

Самостоятельно накопить на ремонт дома практически невозможно, нужна 
господдержка, замечает юрисконсульт Института экономики города Дмитрий Гордеев. 
Претендовать на государственную или муниципальную поддержку смогут все дома 
независимо от модели накоплений, следует из законопроекта. Однако сотрудник аппарата 
правительства признает, что в первую очередь помощь получат собственники квартир, 
которые передадут деньги государственному оператору. Ежегодно местные власти будут 
утверждать программы капремонта, выбирая, какие дома отремонтировать в будущем году, а 
какие — позже. Получается, что независимо от размера накоплений многое будет зависеть от 
воли чиновников, отмечает Гордеев. 

Собственники домов будут нести административную ответственность за неуплату 
ежемесячных взносов за капремонт, следует из законопроекта: платить пени в размере 1/300 
ставки рефинансирования. 

Ведомости 
 

Вторая волна кризиса идет из Европы. Чиновники пугают граждан превышением 
расходов над доходами 

Вторая волна кризиса, которая уже накрыла Европу, в скором времени докатится до 
России, у которой в настоящее время нет ни средств, ни механизмов для его отражения – 
заявили вчера отечественные независимые экономисты. К концу года рост экономики РФ 
прекратится, тогда как средств Резервного фонда для нивелирования последствий 
очередного удара сегодня явно недостаточно. Вчера Минфин объявил, что дыра в 
федеральном бюджете в 2013 году превысит 521 млрд. руб.  

«Дефицит федерального бюджета в 2013 году превысит 521 млрд. руб., внешний долг на 
начало 2014 года составит до 66,2 млрд. долл.», – отмечается в законопроекте «О 
федеральном бюджете на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов», 
опубликованном вчера Министерством финансов.  

Согласно документу, прогнозируемый общий объем доходов федерального бюджета в 
2013 году составит около 12,866 трлн., а общий объем расходов – 13,387 трлн. руб., то есть 
около 0,8% прогнозируемого объема ВВП. Между тем ранее ведомство Антона Силуанова 
прогнозировало дефицит бюджета в 2013 году на уровне в 1,5% ВВП.  

Впрочем, к страшилкам главного финансового министерства экономисты и эксперты уже 
привыкли, учитывая, что появляются они с завидной периодичностью, а потом 
корректируются, как правило, в лучшую сторону. Например, дефицит федерального бюджета 
РФ по итогам 2012 года может снизиться до 0,1% ВВП против, опять же, заложенных ранее в 
закон о бюджете на 2012–2014 годы 1,5%.  

Между тем шансов на значительный рост внешнего спроса на товары российского 
экспорта почти нет, и кризис в Евросоюзе расширяется. Как сообщила вчера Европейская 
ассоциация производителей автомобилей (ACEA), продажи новых автомобилей в странах 
Евросоюза снизились в августе на 8,9% по сравнению с тем же месяцем 2011 года – до 
688,17 тыс. автомобилей. Тогда как в июле снижение одного из ключевых показателей 
состояния экономики составляло 7,8%. За восемь месяцев 2012 года объемы реализации 
автомашин в ЕС (без учета Мальты, по которой нет данных) упали на 7,1%.  

«Европейская экономика уже находится в состоянии рецессии, – завил вчера в ходе 
круглого стола директор департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь 
Николаев. – Если в первом квартале экономика ЕС показывала нулевой рост, то по итогам 
второго квартала – минус 0,2%. В третьем также будет минус, а это уже рецессия. И надежд 
на то, что в ближайшие месяцы ситуация будет улучшаться, нет». По словам Николаева, уже 
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через полторы недели – по окончании третьего квартала – можно будет сказать со 
всей определенностью о том, что мировая экономика «вползла во вторую волну кризиса».  

При этом рост отечественной экономики окончательно прекратится. «Цифры роста 
будут, учитывая накопленные показатели, плюс 4,9% по первому кварталу и 4% по второму, 
но реально – 0% роста к концу года», – посетовал Николаев. С этим согласна директор 
института «Центр развития» Наталья Акиндинова. «После второго квартала ВВП страны 
практически не растет, промышленность признаков роста также не показывает, но самое 
главное – нет притока инвестиций», – пояснила она.  

«2013 год чреват большими проблемами для мировой экономики, и очевидно, что Россия 
в скором времени столкнется с большими бюджетными рисками, – полагает заведующий 
лабораторией бюджетного федерализма Института Гайдара Владимир Назаров. – Это уже 
понимают и чиновники (в частности, Минэкономразвития), которые в своих прогнозах 
предупреждают о грядущих негативных последствиях. Впрочем, кардинальных изменений в 
лучшую сторону от правительства я не жду…»  

В свою очередь, директор Института энергетической политики Владимир Милов отметил, 
что Резервный фонд страны сегодня составляет около 60 млрд. долл., что вдвое меньше, чем 
необходимо на случай кризиса, наступление которого становится все более неизбежно. «У 
государства сегодня больше нет возможностей спасать проблемные банки и предприятия, как 
это было в 2008–2009 годах, – напоминает он. – Налоговую нагрузку повышать больше 
невозможно, а роста доходов от экспорта энергоносителей ждать не приходится. Честно 
говоря, я не очень понимаю, как власти будут выкручиваться в этой ситуации».  

Впрочем, по его мнению, кое-какие рецепты есть – например, снижение налоговой 
нагрузки на бизнес и решительные меры по демонополизации экономики, причем не только в 
отношении «Газпрома» и Роснефти. «Резерв для снижения бюджетных расходов есть, и 
довольно значительный, проблема лишь в том, воспользуется ли им руководство страны», – 
отметил Милов. 

«Независимая газета» 
 
Инфляция уже достигла 5% 

Недельная инфляция в России, как и неделей ранее, составила 0,1%. С начала же года 
по 17 сентября потребительские цены выросли на 5%, сообщил вчера Росстат. Для 
сравнения: в 2011 году с января по середину сентября инфляция составила 4,6%, в то время 
как по итогам сентября показатель оказался нулевым. Между тем Минэкономразвития 
прогнозировало существенное ускорение роста цен в сентябре 2012 года – до 0,5–0,6%, в 
связи с ожидаемым удорожанием продовольствия. При этом в августе 2012 года инфляция в 
РФ, по данным Росстата, составила всего 0,1% – рекордно низкий месячный показатель в 
этом году. Кроме того, аналитики прогнозируют ускорение темпа инфляции осенью в связи с 
повышением регулируемых тарифов на тепло и водоснабжение. В сентябре, как ожидается, 
цены также продолжат отыгрывать уже повышенные в июле акцизы и регулируемые тарифы 
на услуги естественных монополий. В целом по итогам 2012 года Минэкономразвития 
планирует ускорение инфляции до 7% против рекордно низкого показателя прошлого года – 
6,1%. По мнению экспертов, это связано с плохим урожаем во всем мире, который 
спровоцировал рост цен на продовольствие в этом году. За прошедшую неделю, по 
наблюдениям Росстата, продолжился рост тарифов на большинство наблюдаемых видов 
жилищно-коммунальных услуг: плата за отопление возросла на 0,4%, за холодное и горячее 
водоснабжение, а также водоотведение – на 0,3–0,4%. Повысилась также стоимость 
продовольствия: цены на куриные яйца выросли на 2,1%, муку – на 1,2%; куры, хлеб и пшено 
подорожали на 0,7%. Снижение цен на плодоовощную продукцию в среднем составило 3%. 
Цены на бензин увеличились на 0,6%. 

«Новые Известия» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Российских коррупционеров сравнили с ангелами. Сергей Иванов призвал не делать 
трагедии из всевозможных международных рейтингов коррупции, в которых РФ выводят на 
первые места 

Российские коррупционеры – просто ангелы по сравнению с украинскими коллегами. Об 
этом поведали некие крупные бизнесмены главе администрации президента РФ, 
председателю президиума президентского совета по противодействию коррупции Сергею 
Иванову. А он, в свою очередь, поделился сакральным знанием с представителями 
общественных объединений, занимающихся, в том числе, вопросами противодействия 
коррупции. 

Общественники совещались с руководителем президентской администрации в 
минувшую среду. Украинским примером он проиллюстрировал свой призыв не делать 
трагедии из всевозможных международных индексов коррупции, в которых Россию выводят 
на первые места. "Все рейтинги субъективны", - пояснил Иванов. И в качестве еще одного 
примера привел некий международный рейтинг предпринимательского климата в России, в 
котором говорилось, что для регистрации бизнеса в РФ необходимо 20 дней. Глава ФНС, по 
словам Иванова, встречался с этими экспертами, преимущественно представителями стран 
Восточной Европы, и лично вместе с ними прошел все эти процедуры. "Получилось два дня, 
рейтинг поменяли", - рассказал Иванов. 

Как жаль, что у столь высокого руководства нет времени на то, чтобы проходить 
подобные процедуры со всеми страждущими. Но, может быть, господа чиновники будут 
устраивать такие показательные акции хотя бы пару раз в месяц, и для рядовых граждан 
собственной страны, а не западных скептиков? 

Увы, пока простым россиянам достается лишь моральная поддержка – Иванов 
поддержал идею предпринимателей создать антикоррупционную карту России. О такой 
инициативе рассказал глава РСПП Александр Шохин. "Это интересная идея, так как Россия у 
нас огромная. В одном регионе страны ситуация одна, а в другом - другая. Есть лидеры и 
аутсайдеры", - заметил Иванов. По его мнению, в случае создания подобной карты "те же 
губернаторы вынуждены будут на это реагировать". 

Между тем более половины управляющих крупных российских компаний называют 
коррупцию главным тормозом развития бизнеса. Таковы данные исследования, проведенного 
UBS совместно с Campden Research. Для сравнения: в 2009 г. о проблеме "нечистоплотности" 
чиновников заявляли только 4% опрошенных представителей крупного бизнеса. Правда, 
эксперты полагают, что такой гигантский разрыв объясняется, конечно, вовсе не тем, что три 
года назад взяточничества в стране почти не было. Просто говорить об этом вслух 
бизнесмены побаивались. А сейчас, когда борьба с коррупцией декларируется в качестве 
одного из важнейших приоритетов на самом верху, заметно осмелели. 

"Бизнес в ряде сфер просто невозможен без участия в коррупционных схемах, и за 
последние годы в этом смысле ничего не поменялось. В первую очередь это сферы контроля, 
связанные с получением лицензий, сертификатов, таможенная сфера, особенно если бизнес 
международный. Далеко за примером ходить не надо. Недавно крупнейшая 
фармацевтическая компания Pfizer признала, что давала взятки в России для ускорения 
процедуры прохождения лекарств через границу", - цитирует "РБК daily" заместителя 
директора Transparency International Ивана Ниненко. 

Впрочем, коррупция - не единственное, что мешает российским предпринимателям. 
Согласно опросу, не меньшие трудности бизнес испытывает с доступом к банковским 
кредитам. Если в 2011 г. об этой проблеме говорили только 5% опрошенных, то в 2012 г. 
число респондентов, заговоривших о банковской жадности, возросло в шесть раз - до 30%. В 
целом 95% респондентов уверены, что деловой климат в России не способствует развитию 
культуры инноваций и предпринимательства. 

О недоразвитости делового климата наглядно свидетельствует непрекращающееся 
бегство капитала. Буквально вчера первый зампред ЦБ Алексей Улюкаев сообщил о том, что 
Банк России скорректировал прогноз по оттоку капитала из РФ на 2012 г. до $65 млрд без 
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учета сделки по Сбербанку. Ранее в июле Улюкаев заявлял, что отток капитала из РФ по 
итогам текущего года может составить $40 миллиардов. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8634 ▼ 0, 02 

EUR 40, 3416 ▼ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


